


ОБРАЩЕНИЕ
Уважаемые избиратели!
4 декабря 2011 года – выбо-

ры депутатов Государственной 
думы Федерального Собрания 
Российской Федерации шесто-
го созыва.

Каждый из нас, опустив 
бюллетень в избирательный 
ящик, реализует своё консти-
туционное право на непосред-
ственное участие в управлении 
делами государства.

Законность и демократич-
ность предстоящих выборов, их 
открытость и гласность будет 
обеспечиваться независимо-
стью, высоким профессиона-
лизмом членов избирательных 
комиссий всех уровней, много-
численными наблюдателями, в 

том числе и международными, 
которые будут находиться в 
день голосования практиче-
ски на всех избирательных 
участках.

Дорогие земляки!
Выборы – важный и ответ-

ственный для нашей страны 
момент.

Призываем вас не остаться 
равнодушными, прийти 4 дека-
бря 2011 года на избирательные 
участки и отдать свой, возмож-
но, решающий, голос за вы-
бранную вами политическую 
партию, программа которой 
будет определять будущее 
каждого из нас, будущее всей 
нашей страны!

Уверены, что вы примете 
взвешенное, соответствующее 
вашим жизненным интересам 
решение!

Ждем вас на избирательных 
участках с 8.00 до 20.00.

Пусть день выборов – 4 
декабря 2011 года запомнится 
всем воронежцам торжеством 
демократии и атмосферой 
праздничного настроения!

Избирательная комиссия  
Воронежской области.
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Воронежский 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки, 
на дорогах скользко; ветер южный, умеренный; 
температура -1…+4.

4 декабря по области – облачно, временами 
осадки в виде мокрого снега и дождя; на дорогах 
скользко; ветер южный, умеренный; температура 
ночью 0…-5, днём 0…+5.

5 декабря по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки в 
виде мокрого снега и дождя; ветер юго-западный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; тем-
пература ночью и днём +1…+6.
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Равные возможности – для инвалидов
Сегодня отмечается Международный день инвалидов. В 

Воронежской области проживает около 250 тысяч человек с 
ограниченными возможностями. В регионе реализуется спе-
циальная целевая программа, квотируются рабочие места на 
предприятиях, работают стационарные учреждения, центры 
реабилитации. Как отметили в своём обращении губернатор 
Алексей Гордеев и председатель областной думы Владимир 
Ключников, в этом году региональные власти приступили к 
созданию инфраструктуры, позволяющей инвалидам свободно 
перемещаться, посещать культурные и учебные учреждения, 
производственные предприятия.

Поездка в Семилукский район 
Вчера губернатор Алексей Гордеев побывал с рабочей по-

ездкой в Семилукском районе. Здесь он посетил Землянскую 
среднюю школу с углубленным изучением отдельных предме-
тов, местное предприятие ООО «Землянскмолоко»,  осмотрел 
производственные линии фабрики ООО «КДМ-опт», огнеу-
порный завод и вновь построенный мост через реку Девица 
на подъезде к Семилукам от автомобильной дороги А–144 
«Курск - Воронеж - Борисоглебск». Подробнее о поездке – в 
следующем номере «Коммуны». 

Американцу рассказали о выборах
Воронеж посетил представитель политического от-

дела посольства США Кевин Коверт. В ходе его визита 
состоялась встреча с председателем Избирательной ко-
миссии Воронежской области Владимиром Селяниным и 
представителем Министерства иностранных дел России в 
Воронеже Александром Стояновским. Владимир Селянин 
проинформировал представителя посольства США о ходе 
избирательной кампании по подготовке к выборам депута-
тов Государственной думы, работе, проводимой областной 
Избирательной комиссией.

Акционеры утвердили директора
На внеочередном собрании акционеров ОАО «Воронеж-

авиа» были досрочно прекращены полномочия генерального 
директора Александра Немкина. Новым гендиректором стал 
Денис Фурманов, который ранее занимал должность заме-
стителя руководителя компании. Напомним, что об уходе 
Александра Немкина стало известно ещё в октябре. Возможно, 
такое решение было связано с проблемами долгов по выплате 
заработной платы.

Аграрии – о качестве кормов
На базе Воронежского экспериментального комбикормово-

го завода состоялся производственный семинар, посвящённый 
актуальным вопросам качества кормов и совершенствования 
технологии производства. В его работе приняли участие ве-
дущие аграрии Воронежской области, руководители живот-
новодческих хозяйств, а также учёные из ВГАУ. По словам 
директора ОАО «ВЭКЗ» Виктора Ланкина, сегодня пред-
приятие проходит этап технического перевооружения, завод 
оснащается современным оборудованием, этим он и привлёк 
к себе внимание специалистов. 

Хмеля больше нет
Возрождение масштабного производства хмеля в России мо-

жет принести сельхозпроизводителям доход до 5 миллиардов 
рублей в год только благодаря его закупкам отечественными 
пивоваренными компаниями, передает информагентство РИА 
«Новости» со ссылкой на президента Национального союза 
производителей пивоваренного ячменя и солода Александра 
Мордовина. Основной объём этого сырья приходится закупать 
за рубежом, преимущественно в Германии, Чехии и США. Как 
выяснила «Коммуна», в Воронежской области выращиванием 
хмеля занималось до 2010 года единственное хозяйство – КФХ 
«Русь» Лискинского района, где после гибели от засухи план-
тация так и не была восстановлена. 

«Белый день» хора

Воронежский государственный академический русский 
народный хор имени К.И.Массалитинова представил новую 
программу «Белый день». Премьера прошла на сцене театра 
оперы и балета. Артисты хора исполнили новые произведения 
инструментального и хорового жанров. Как сообщили в депар-
таменте культуры по Воронежской области, новой является 
вокально-хореографическая композиция «Да у нас нынче 
белый день». Вся композиция представляет театрализованное 
действие, которое выстроено по законам эмоционального вос-
приятия зрительного зала.

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1285∆102 За текущий месяц 1973

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Явлинский  метит в президенты
Партия «Яблоко» будет участвовать в президентских вы-

борах в марте будущего года. Кандидатом от «Яблока» станет 
основатель партии, член её политического комитета Григорий 
Явлинский. Об этом на пресс-конференции во Владимире 
заявил председатель «Яблока» Сергей Митрохин, говорится в 
пресс-релизе на сайте партии. Митрохин отметил, что «Яблоко» 
готово к обсуждению других кандидатур от демократической 
оппозиции. «Мы не навязываем своего кандидата, а предлагаем 
обсудить все кандидатуры на праймериз, куда приглашаем все 
демократические партии, организации и движения», - сказал 
Сергей Митрохин. 

Хорватия войдёт в Евросоюз
Европейский парламент одобрил вступление Хорватии в 

Евросоюз. За соответствующее решение проголосовали 564 де-
путата, против выступили 38, ещё 32 – воздержались. В течение 
следующего года соглашение должно быть ратифицировано 
национальным парламентом Хорватии, а также парламентами 
всех 27 государств ЕС. Кстати, Загреб подал заявку на всту-
пление в Евросоюз в 2003 году, однако принятие Хорватии 
несколько раз откладывалось. Европарламент призвал Загреб 
решить оставшиеся проблемы в государстве. В частности, 
Хорватия обязалась провести ряд реформ, главным образом 
в сфере юстиции. В частности, страна пообещала улучшить 
ситуацию с основными правами и свободами граждан и снизить 
уровень коррупции.
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Выступая недавно перед побе-
дителями областного конкурса 

профессионального мастерства «Зо-
лотые руки», губернатор Алексей 
Гордеев сказал замечательные слова 
о том, что «рабочий класс всегда 
будет востребован, ибо он создаёт 
материальные ценности». 

И продолжил свою мысль:

- Рабочий человек всегда будет 
иметь уважение в обществе. И в 
этом есть большой воспитательный 
момент. Поэтому сегодня, становясь 
примером для своих коллег, вы ра-
ботаете на будущее.

Слова эти в полной мере отно-
сятся и к сварщику Владимиру 

Стерликову (на снимке). Несколько 

лет назад он пришёл учеником на 
Борисоглебский завод химического 
машиностроения – «Борхиммаш». 
И за этот сравнительно короткий 
отрезок времени стал настоящим 
мастером своего дела. А на недавнем 
заводском конкурсе «Лучший по 
профессии» добился успеха – стал 
призёром.
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ВАШ ГОЛОС МОЖЕТ 
БЫТЬ РЕШАЮЩИМ!

Глава региона начал с осмотра 
новых промышленных предпри-
ятий. Он ознакомился с работой 
линии по производству теплои-
золирующих смесей ООО «Тис-
Мет» и изучил перспективы дея-
тельности в районе двух пред-
приятий: российско-польского 
и российско-германского. 

Светлана Шамакина

ООО «ЕвроТехМет», занимаю-
щееся поставками для металлур-
гической промышленности России 
и Украины шлакообразующих и 
теплоизолирующих смесей про-
изводства «Алсикал» (Германия) 
и огнеупоров производства «Роп-
чице» (Польша), создало в России 
собственное производство продук-
ции – ООО «ТисМет», которое с 
прошлого года работает в Верхней 
Хаве. В этом году были созданы два 
совместных предприятия, которые 
также будут располагаться на про-
изводственной базе в селе Верхняя 
Хава: ООО «Ропчице-Рус» и ООО 
«Алсикал-Рус». 

Построены новые цеха, хозяй-
ственные и административные соору-
жения. Лаборатория предприятия 
для исследования и тестирования 
выпускаемой продукции будет осна-
щена передовым оборудованием 
стоимостью более 500 тысяч евро. 
Алексей Гордеев провел переговоры 
с директором ООО «Алсикал-Рус» 
Андреасом Ау, познакомился с пер-

спективой деятельности новых пред-
приятий, оценив главные их преиму-
щества: создание новых рабочих мест, 
поступление отчислений в бюджет 
региона, развитие партнерских от-
ношений между Россией, Германией 
и Польшей. 

Глава региона побывал на мя-
соперерабатывающем комплексе, 
который является инвестпроектом 
компании «Талекс». Это первый в ре-
гионе завод по переработке свинины 

и мяса крупного рогатого скота с вы-
ходом на охлажденную продукцию. 
По словам председателя совета ди-
ректоров «Талекс» Алексея Тотунова, 
стоимость проекта - 1,4 миллиарда 
рублей, производительность линии 
по переработке свинины - 120 голов 
в час, по крупному рогатому скоту – 
20 голов в час, по овцам – 50 голов в 
час. При двухсменной работе произ-
водительность составит 550 тысяч 
голов в год, что позволит получить 

около 40 тысяч тонн мяса на кости. 
Ежегодно  восемь-двенадцать тысяч 
тонн живого материала готовы по-
ставлять на завод свиноводческие 
хозяйства Верхнехавского района. В 
планах предприятия – производство 
продукции из рыбы. 

Алексею Гордееву рассказали об 
особенностях производства на пред-
приятии и условиях труда, плани-
руемой экологической безопасности 
за счет использования очистных 
сооружений замкнутого цикла.

В Верхнехавской районной боль-
нице губернатор осмотрел ход ре-
монтных работ, которые ведутся в 
рамках региональной программы 
«Модернизация здравоохранения 
Воронежской области на 2011-2012 
годы». На первом этаже уже открыто 
отремонтированное приемное отде-
ление больницы, дневной стационар 
для взрослых. Детское же обновлен-
ное отделение, расположенное на тре-
тьем этаже, примет первых пациентов 
десятого декабря. 

- Больница оборудована на 70 
процентов. Осталось получить и 
установить самую дорогостоящую 
аппаратуру – рентгендиагностиче-
ский комплекс на три рабочих места 
и передвижной рентгенаппарат, 
- отметил главный врач больницы 
Михаил Жидков. 

Активными темпами ведутся 
работы и на следующем объекте 
– строительстве физкультурно-
оздорови тельного комплекса «Хава». 
На комплексе стоимостью 280 мил-
лионов рублей основная часть работ 

уже сделана и ФОК планируется 
сдать летом следующего года. Это 
один из немногих многофункцио-
нальных комплексов с бассейном, где 
предусмотрены условия и для заня-
тий спортом людей с ограниченными 
возможностями. 

Подводя итоги поездки, Алексей 
Гордеев отметил: 

 - Промышленность в регионе 
развивается. Очевиден прирост про-
изводства продукции. К примеру, 
скоро откроется цементный завод в 
Подгоренском районе. А здесь, в Верх-
нехавском районе, будут введены два 
крупных предприятия. Они помогут 
решить социальные проблемы. В част-
ности, на заводе по мясопереработке 
будет создана тысяча высококвалифи-
цированных рабочих мест с хорошей 
зарплатой. Экономический рост в 
районе в этом году по сравнению с 
прошлым составил два с лишним раза. 
Ну а в следующем году с пуском двух 
новых предприятий, думаю, ещё воз-
растет в два-три раза. За этими сухими 
цифрами - увеличение отчислений 
налогов, новые рабочие места и раз-
витие социальной инфраструктуры. 
Сейчас ремонтируется районная 
больница. План по благоустройству 
медицинских учреждений есть и на 
следующий год. В районном центре 
строится самый крупный в сельском 
районе  Воронежской области спор-
тивный комплекс, вокруг которого 
будут обустроены детские игровые 
площадки. То есть новый объект 
станет хорошим оздоровительным 
центром для жителей райцентра. 

Заводов – больше, безработных – меньше
Власть | Губернатор Алексей Гордеев в  первый день зимы совершил рабочую поездку в Верхнехавский  район

татьяна петренко

Проход по нему закрыли 
ещё в 2009 году, поставив же-
лезные решётки, а вот прихо-
дить в запущенное состояние 
переход начал ещё задолго до 
этого времени. Пожалуй, у 
каждого воронежца «подзем-
ка» на Плехановской стала 
ассоциироваться с мусорной 
свалкой и общественным 
туалетом. Чтобы вдохнуть в 
переход новую жизнь, город-
ским властям потребовалось 
более 15 миллионов рублей 
и почти три месяца работы. 
Права же провести эти рабо-
ты городские власти добива-
лись через суд несколько лет. 
По бумагам, переход принад-
лежал частной компании. 
И за всё это время она ни 
разу его не ремонтировала. 
Теперь место возвращено в 
муниципальную собствен-
ность. Открытие перехода 
городские власти планирова-
ли приурочить к 425-летию 

Воронежа, но полностью 
завершить работы удалось 
только в ноябре. 

Как рассказали в пресс-
службе городской админи-
страции, здесь всё пришлось 
переделывать заново. Сейчас 
в переходе полностью вос-
становлено освещение, сте-
ны облицованы гранитной 
плиткой, а у входов – навесы 
и пандусы. Кстати, в этом 
году козырьки появились у 

всех шести муниципальных 
переходов. Это обошлось 
городской казне в пять мил-
лионов рублей.

Проделанный ремонт оце-
нил и губернатор Алексей 
Гордеев, побывавший там на 
открытии. Теперь главное, 
чтобы и воронежцы относи-
лись к обновлённому пере-
ходу бережно, и пользовались 
«подземкой» только по на-
значению.

Переход как новенький
В Воронеже у «Детского мира» открылся подземный переход

алексей петроВ

Также Сергей Колиух осмо-
трел несколько жилых домов, 
отремонтированных по Феде-
ральному закону №185, пооб-
щался с местными жителями, 
а главное – лично убедился в 
том, что поставленная им за-
дача выполнена: сегодня про-
блем с уличным освещением в 
микрорайоне нет. 

Краснолесный – зона особо-
го внимания мэрии. Это самый 
удаленный микрорайон Воро-

нежа с почти 6 тысячами жите-
лей. Несмотря на расстояние, 
его развитие осуществляется 
комплексно. Так, в детском саду 
Краснолесного сегодня вос-
питываются 150 детей. С ними 
занимаются 16 педагогических 
работников. В этом дошкольном 
учреждении наряду с традици-
онными образовательными 
программами реализуются и 
дополнительные – например, 
по духовно-нравственному  и 
экологическому воспитанию, 
изучается английский язык.

В этом году в учреждении 
за счет средств муниципаль-
ного бюджета были выполнены 
работы по капитальному и 
текущему ремонту на сумму 
более 900 тысяч рублей. По-
мимо замены окон, ремонта 
уличных веранд и внутренних 
помещений, установки системы 
передачи извещений о пожаре, 
устройства водомерного узла, 
системы очистки питьевой 
воды и обустройства пешеход-
ных дорожек на территории 
садика было установлено  дет-
ское  оборудование с песочни-
цами, каруселями, качалками, 
спортивным комплексом и 
игровым городком. Но главное 
– осуществлена подготовка 
отопительной системы к зим-
нему сезону,  произведен запуск 
газовой котельной. На этот 
проект из городского бюджета 
было потрачено 1 млн. 800 тыс. 
рублей. 

Воронеж засияет весь
город | Вчера мэр  Сергей Колиух совершил инспекционный 
выезд в микрорайон Краснолесный
В сопровождении первого заместителя главы - ди-
ректора департамента городского хозяйства Сергея 
Крючкова, руководителя управы Железнодорожного 
района Леонида Беляева, главного инженера МКП 
«Воронежгорсвет» Владимира Фурсова и руководителя 
территориального отдела городского микрорайона 
Краснолесный Ларисы Насоновой Сергей Колиух по-
сетил детский сад №11 и общеобразовательную школу 
№24, где проконтролировал работу новых котельных, 
обслуживающих здания.
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НОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯНОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯ

Олег БОНДАРЕНКО, 

политолог

Медленная, приятно провинциальная, освободившаяся от 
советского наследия и, наконец, начинающая посматривать в 
нашу сторону и выстраивать диалог с Россией. Местами архаично 
традиционное, как Польша, но большей частью полиментальное 
сообщество малых стран и народов за последнее столетие играло 
разные роли, но всегда претендовало на то, чтобы быть равным 
своим восточным и западным соседям.

Сегодня стоит признать, что Советский Союз и Российская 
Федерация недооценивали потенциал стран Восточной Европы и 
Балкан в большой геополитической игре. Поэтому именно сейчас 
мы сталкиваемся с большинством наших внешнеполитических 
проблем – начиная с угрозы установки ракет американской 
ПРО, продолжая сложностями с нашими энергетическими про-
ектами и заканчивая попытками пересмотра истории Второй 
мировой войны. Конечно, это лишь элементы противостояния 
с нашими североатлантическими партнёрами, но будь мы более 
осмотрительны вчера, можно было бы избежать множества про-
блем сегодня.

Для выстраивания стратегических отношений со странами 
Восточной Европы необходимо отойти от восприятия их в ка-
честве буферной территории, транзитного пространства и т.д. 
Надо внимательно посмотреть на каждую из них с её плюсами 
и минусами.

Существует миф о том, что наших польских, венгерских, чеш-
ских, болгарских, сербских и прочих соседей сильно беспокоит 
приписываемый России культ агрессивной силы. Поэтому ей 
стоило бы вести себя посдержаннее и больше вникать в местные 
реалии. В принципе верный подход. Но необходимо отметить, 
что таковым он является только по отношению к России. Стре-
мительно превращающаяся в большую американскую противо-
ракетную и военно-морскую базу, Восточная Европа выражает 
свои сомнения по этому поводу официальному Вашингтону, но 
весьма робко. А значит, им это нравится. Нравится, когда кто-то 
доминирует. И пускай эта доминанта будет далёкой иностранной, 
главное, чтобы защитила от вышеупомянутого «медведя».

Отсюда миф номер два: свобода, независимость и суверен-
ность являются безусловной ценностью в восточноевропейских 
государствах. Только вот всегда забывают добавить – «независи-
мость от России». Про свободу от влияния США никто ничего не 
говорит. Так что независимость тут особая.

Правда, больше всего Восточная Европа тоскует по временам 
собственного, хотя бы регионального доминирования. С особой 
теплотой вдруг принялись вспоминать времена «бабушки Австро-
Венгрии». Это явление относится одинаково ко всем бывшим 
австро-венгерским владениям (кроме сербской Воеводины). А 
если вспомнить пассионарную венгерскую составляющую Габ-
сбургской империи, то природа политики нынешнего премьер-
министра Венгрии Виктора Орбана станет абсолютно очевидной. 
Своим недавним законом о гражданстве он фактически приравнял 
в правах венгров, живущих за пределами территории современ-
ного венгерского государства, к официальным гражданам страны. 
Новый закон предусматривает возможность сравнительно лёгкого 
получения венгерского гражданства лицом, заявившим свою при-
надлежность к венграм и знающим венгерский язык.

Современная Венгрия, в которой до сих пор слышны реван-
шистские настроения и дискуссии вокруг необходимости пере-
смотра Трианонского договора 1920 года, определившего страну в 
её нынешних границах и лишившего двух третей территорий, даёт 
пример своим соседям – учиться региональному доминированию. 
На сегодняшний день около трёх миллионов этнических венгров 
живут в румынской Трансильвании, Южной Словакии, сербской 
Воеводине и даже в украинском Закарпатье. Все они – потенци-
альные избиратели Орбана. Кстати, а сколько миллионов русских 
живёт на постсоветском пространстве (по различным данным, до 
25 миллионов человек) – и где их российские паспорта?

Миф третий. «Азиатский подход превалирования сильного 
над слабым нехарактерен для Восточной Европы». Иллюзия, 
которая растворяется при первом приближении. Яркий пример 
регионального лидера, лавры которого сейчас пытается примерить 
Венгрия, – суперкатолическая Польша со своими харизматиче-
скими президентами типа Леха Валенсы или Леха Качиньского. 
Их деятельность и взгляды совсем не тождественны ценностям 
европейской толерантности и политкорректности.

Из всей семьи восточноевропейских народов разве что чехи и 
словаки не имели своего имперского проекта и даже амбиций на 
лидерство в регионе. Но до появления «Вышеградской четвёрки», 
этого сообщества четырёх стран, включающего Чехию, Словакию, 
Польшу и Венгрию. И вот уже звучат заявления, что «Чехия и 
Словакия должны быть не между Россией и Германией, а вместе 
с ними на одном уровне». «Быть на одном уровне» с великими 
государствами – сегодня конечная цель политики восточноевро-
пейских стран. При этом многие представители центральноевро-
пейской элиты подсознательно опасаются Германии и понимают, 
что только Россия может быть её противовесом в регионе.

Сербия – самая ментально близкая России страна в Европе 
– сегодня если не тушкой, так чучелком рассчитывает попасть 
в Евросоюз. Прикрываясь декларациями о стратегическом со-
трудничестве и признаниями в вечной дружбе Москве, правящая 
прозападная элита страны во главе с президентом Тадичем делает 
всё от неё зависящее для получения вожделенного статуса канди-
дата в члены ЕС. Уже и всех сербских военных сдали, а в Европу 
всё не берут. Статус кандидата в члены ЕС сербскому президенту 
нужен потому, что на носу выборы, а в экономике всё из рук вон 
плохо. Потихоньку распродали почти все более-менее ликвидные 
активы, теперь только евродотациями и живут. В то же время опыт 
Турции с её сорокалетним «кандидатством в члены ЕС» Сербией 
почему-то не рассматривается.

На этом примере обратимся к следующему мифу, который у 
нас очень любят, – «исторические союзники на Балканах рвутся 
под крыло России». Во-первых, уже не рвутся. А во-вторых и в 
главных, кто инвестирует в страну деньги, тот на неё и влияет. 
Если мы хотим остаться и работать в «пороховом погребе Евро-
пы», то и вкладывать деньги в его разминирование должны мы. 
Такие нынче времена.

Что в итоге?
Движение регионализации вовсю идёт в Восточной Европе. 

Венгрия, если сможет, де-факто вернёт влияние в части своих 
бывших территорий. Поляки усилят свои позиции в Белорус-
сии и Галичине. Сербы, если не поменяют власть, вполне могут 
раствориться в пучине еврорегионализации с отделившимися 
Воеводиной и мусульманским Санджаком.

То есть сильные получат больше, слабые примкнут к сильным. 
Потому что после ликвидации принципа государственной целост-
ности на примере признания Западом независимости сербского 
края Косово вопрос о территориальном суверенитете в Европе 
больше не стоит.

Добро пожаловать в эпоху нового средневековья!
Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Мифы 
Западной 
Азии
На огромном пространстве к западу от нашей страны 
затаилась Восточная Европа, которую вполне можно 
называть и Западной Азией.

Сергей КРОЙЧИК

Что может объединить Максима 
Кулагина из Еврейского автоном-
ного округа с Сеналом Чимидовым 
из Калмыкии и Евгением Ильченко 
из Омской области и ещё десятком 
специалистов внутренней службы 
УФСИН России? 

Понятно, проблемы и успехи, достиг-
нутые коллегами по службе, проводимые 
сегодня реформы в структурах уголовно-
исполнительной системы (УИС) и задачи 
на  ближайшую перспективу. Но на этот 
раз их всех объединил смотр-конкурс на 
лучшего начальника караула по охране 
объектов УИС. Четвёртый его этап впер-
вые прошёл в Воронежском институте 
ФСИН России. 

Шестнадцать его участников, представ-
ляющих восемь федеральных округов, не-
сколько дней в упорной борьбе выявляли 

лучшего в строевой, физической и специ-
альной  подготовке, владении боевыми 
приёмами борьбы и меткости в стрельбе 
из пистолета Макарова и автомата Ка-
лашникова. 

- Символично, что этот конкурс про-
водился именно у нас, в институте, гото-
вящем кадры для подразделений охра-
ны, - говорит начальник Воронежского 
института ФСИН России, полковник 
внутренней службы Валерий Балан. – И 
очень приятно, что он вызвал повышенный 
интерес. Знаю, что соревнования получи-
лись достаточно живыми, и главное, все 
его участники достойно представили свои 
учреждения.

А победил Максим Кулагин, в активе 
которого было 95 баллов. Всего на четы-
ре балла ему уступил Сенал Чимидов, а 
третьим стал Евгений Ильченко – у него 
в сумме 88,5 балла. Помимо почётных 
трофеев – спортивных кубков каждый в 
зависимости от занятого призового места 
награждён премией – несколько окладов. 

Начкары соревнуются

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

- У меня теперь новая жизнь 
началась, - говорит Лидия 
Александровна. – Работала в 
колхозе – дояркой, заведую-
щей фермой, троих детей вы-
растила  - и сколько помню, в 
доме грязь от угля и дров, жар 
от печки. А сейчас даже не 
знаю, как и быть – чисто ведь, 
смотрите!

А потом рассказала, что по 
хозяйству всегда работы мно-
го, особенно на пенсии. Детям 
надо помогать, подменить, а 
годы-то берут своё. 

- Село у нас красивое, рядом 
луга, река, - говорит  глава 
Подосиновского сельского 
поселения Исмаил Раджабов. 
– Думаю, что теперь молодёжь 
будет оставаться здесь жить. 
Ведь до того же Елань-Колена 
– рукой подать. И на работу 
можно отсюда ездить, тем бо-
лее что теперь есть газ и у нас 
можно создать условия для 
жизни не хуже городских.

Именно из села Елань-
Колено в Подосиновку на 

средства ОАО «Газпром» был 
построен почти 12-киломе-
тровый межпоселковый газо-
провод, по которому теперь 
природный газ поступает в 
дома селян. И газифицирован-
ных квартир с каждым днём 
становится всё больше.  Строи-
тели филиала «Новохопёр-
скмежрайгаз» ОАО «Воронеж-
облгаз» стремятся обеспечить 
уже нынешней зимой тепло в 
доме от природного газа всем 
желающим. Газовики ещё до 
завершения строительства 
межпоселкового газопровода 
в рекордно короткие сроки - в 
течение месяца завершили 
строительно-монтажные ра-
боты по уличной разводке и 
теперь каждый день подключа-
ют домовладения. К концу года 
планируется подать газ в более 
чем 300 домовладений.

Глава сельской админи-
страции особо попросил по-
благодарить газовиков за 
школу – сегодня её обогре-
вает газовая котельная. «У 
нас в школе никогда не было 

так тепло, как сейчас, - отме-
чает Исмаил Джехнарович. 
– Печное отопление не про-
гревало здание полностью, а 
в сильные морозы согреться 
можно было только у самой 
печки. Теперь я за наших 
детей спокоен».

Нынешний год можно на-
звать «годом газификации» в 
Новохопёрском районе. Вве-
дённые благодаря поддерж-
ке Газпрома межпоселковые 
газопроводы Елань-Колено 
– Листопадовка (Грибанов-
ский район) с отводами к по-
селениям Бороздиновский, 
Шевлягинский, Новопокров-

ский и Сорокинский; Елань-
Колено – Подосиновка; Ли-
стопадовка (Грибановский 
район) – Подгорное с отводами 
к поселениям Московский 2-й, 
Ленинский и Ярки позволят 
уже в этом году подать газ в 
почти 1500 тысячи домовла-
дений и 11 муниципальных 
котельных.    

Учитывая зимний период, 
руководством ОАО «Воро-
нежоблгаз» и ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» сов-
местно с правительством Воро-
нежской области и ОАО «Газ-
пром» было принято решение 
по ускорению ввода.  

- Возрождение любого на-
селенного пункта начинается 
с жизни, детей, образования, 
комфорта, благоустройства, - 
рассказывает генеральный ди-
ректор ОАО «Воронежоблгаз» 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Воронеж» Николай Караси-
ков.– Ведь с приходом газа 
начинает развиваться эконо-
мика, появляются инвесторы, 
закладывается база для суще-
ствующих производств.

Валерий Авдеев сейчас и не 
вспомнит, у кого же в доме в 
их селе зажёгся первый огонёк 
от природного газа. Он - глава 
администрации в сельском 

поселении с поэтическим на-
званием Ярки. Места здесь и 
вправду чудесные – широкая 
долина, такие же широкие 
улицы, и душа у людей ши-
рокая. Но пока не до поэзии 
– Валерий Васильевич при-
лагает огромные усилия, чтобы 
оправдать доверие. Газовики 
своё обещание выполнили 
досрочно – газ пришёл в село 
гораздо раньше графика. Но и 
селяне не подвели.

- Есть у нас, конечно, со-
мневающиеся, которые всё 
ещё раздумывают, но считаю, 
что это будет недолго, - уверен 
Валерий Васильевич. -  Газ 
сразу пришёл в 12 домовладе-
ний, а за неделю количество 
газифицированных квартир 
уже превысило 80. Газовые 
котельные теперь отапливают 
школу, ФАП, Дом культуры. И 
работы продолжаются. Спаси-
бо строителям. Хоть и нелегко 
нам было сразу разместить в 
селе почти 60 строителей и 
монтажников, но результат что 
называется налицо…

И мы заходим в первый же 
попавшийся на пути газифи-
цированный дом. Едва успе-
ваем поздороваться – на лицах 
хозяев улыбки, в доме тепло, 
чисто и уютно, а на газовой 
плите что-то весело шипит в 
сияющей блеском кастрю-
ле. Валерий Авдеев замечает: 
«Какие ещё нужны аргументы 
за газификацию? Природный 
газ для нас  - это новый образ 
жизни и новые надежды».

Зимой будет тепло
Газификация | В Новохопёрском районе все крупные населённые пункты досрочно получили доступ к природному газу
Как только в селе Подосиновка Новохопёрского 
района вспыхнул факел, который ознаменовал приход 
природного газа, сразу же «голубой огонёк» зажгли в 
20 домовладениях. Наперебой их хозяева приглашали 
строителей и многочисленных гостей посмотреть, как 
у них теперь изменилась жизнь к лучшему. И пока за 
радостными хлопотами они добрались до дома Лидии 
Тарасовой, там уже было жарко натоплено, а в духовке 
газовой плиты  румянились первые пирожки. Говорила 
она от волнения сбивчиво, то и дело прерываясь на 
счастливые хлопоты.
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Призёры смотра-конкурса (слева направо): Максим Кулагин, Сенал Чимидов, Евгений Ильченко.

Осенняя распутица не стала помехой для выполнения задач.

- В помещениях стало зна-
чительно теплее, - призналась 
главе Воронежа директор 
детсада Елена Данилова. – А 
главное – мы теперь незави-
симы от погодных условий и 
сами решаем, когда пустить 
или отключить отопление в 
садике. 

Годом ранее проблема с 
теплоснабжением была ре-
шена и для других объектов. 
Взамен морально и физиче-
ски устаревших 4 угольных 
котельных в микрорайоне 
была построена автономная 
блочно-модульная газовая 
котельная по ул. Генерала 
Лохматикова, 27к, мощно-
стью 4,8 МВт с разводящими 
тепловыми сетями протяжен-
ностью 850 метров. Ее строи-
тельство обошлось городской 
казне в 42 100 тысяч рублей.

Жители многоквартир-
ных домов, которые отапли-
ваются данной котельной, 
встретив главу Воронежа на 
улице Генерала Лохмати-
кова, не удержались от слов 
благодарности в его адрес. 
Сергей Колиух в свою оче-
редь пообещал им, что так 
будет продолжаться и впредь. 
Администрация Воронежа 
намерена последовательно 
решать и другие проблемы 
Краснолесного: организо-
вать дополнительные рейсы 
автобуса №98, построить 
новую и отремонтировать 
действующую водопрово-
дную сеть, отремонтировать 
дороги, решить проблему 
канализования микрорайона 
и другие. Соответствующие 
распоряжения руководите-
лям профильных управлений 
были даны главой города по-
сле общения с жителями. 

– Программа, разработан-
ная администрацией города, 
встретила поддержку гу-
бернатора области Алексея 
Гордеева и последовательно 
воплощается в жизнь, – от-
метил Сергей Михайлович. 

– Развивается и социальная 
сфера, и коммунальная. Жи-
лые дома в Краснолесном 
участвуют во всех федераль-
ных программах, работающих 
на сегодняшний день, так же 
как и в самом Воронеже. Это 
говорит о том, что эффектив-
но и комплексно работает не 
только вся вертикаль власти 
– и федеральные структуры, и 
правительство Воронежской 
области, и город, но и сами 
жители. Вот это называется 
единая команда, нацеленная 
на победу, на успех и на бла-
гополучное будущее.

Многие годы одной из 
острых проблем Красно-
лесного было отсутствие 
освещения на улицах. В 2009 
году мэр поставил задачу: 
микрорайон должен засиять 
в прямом смысле этого слова. 
В рамках муниципальной 
программы «Светлый город» 
на территории Краснолесно-

го силами МКП «Воронеж-
горсвет» смонтировано 14 
километров сетей наружного 
освещения и установлено 370 
светильников. 

Проблемы, которые были 
в Краснолесном, характерны 
и для других микрорайонов 
Воронежа. Три года мэрия 
последовательно решала про-
блему освещения в поселках 
Первое Мая, Сомово, Малы-
шево, Никольское и многих 
других. Именно этой теме 
был посвящен визит главы в 
городской микрорайон Реп-
ное, который состоялся в тот 
же день. Основная цель – из 
первых уст узнать о пробле-
мах, волнующих жителей, и 
проверить, как выполняются 
работы по освещению и вне-
дрению энергосберегающих 
технологий.

В настоящий момент в 
Репном смонтировано более 
5 километров сетей наруж-

ного освещения, работы про-
должаются и будут заверше-
ны в ближайшее время:

- Всего здесь запланиро-
вано провести более 18 ки-
лометров сетей, установить 
390 светильников, - рассказал 
заместитель генерального 
директора – директор фи-
лиала ОАО «МРСК Центра» 
- «Воронежэнерго» Иван 
Клейменов.

Сергей Колиух подчер-
кнул, что новое освещение 
должно повысить безопас-
ность дорожного движения и, 
конечно же, обеспечить ком-
фортные условия для жизни 
горожан. Работа за прошед-
шие три года в этом направ-
лении проделана большая. В 
общей сложности было про-
тянуто около 70 километров 
сетей и установлено более по-
лутора тысяч светильников. 
А сейчас «МРСК-Центра» за 
счет средств городского бюд-

жета устанавливает уличные 
фонари еще в 10 микрорайо-
нах города. 

-  В течение последних 
лет мы практически решили 
проблему освещения по всем 
территориям – как само-
го Воронежа, так и микро-
районов, которые отдалены 
от него, - рассказал Сергей 
Колиух. - У нас была суще-
ственная проблема – это сети, 
которые не принадлежали 
городской администрации, 
но сегодня эта проблема тоже 
снята. Заключен контракт с 
«МРСК-Центра», разрабо-
тана соответствующая ком-
плексная программа. Сегодня 
на 100 процентов задейство-
ваны бригады и города, и 
МРСК – привлекаются все 
силы. В течение недели-двух 
проблема городского освеще-
ния будет снята, и весь Во-
ронеж, включая отдаленные 
микрорайоны, будет освещен 
полностью.

Жители Репного задали 
мэру Воронежа ряд вопро-
сов. Например, жительница 
улицы Зеленая попросила 
отремонтировать дорогу. 
Сергей Колиух поручил ру-
ководителю управы Желез-
нодорожного района Леони-
ду Беляеву взять на контроль 
восстановление асфальтового 
покрытия в микрорайоне.

Далее глава города отпра-
вился на место, где строится 
общеобразовательная школа. 
По информации Леонида 
Беляева, школа представляет 
собой компактное симме-
тричное здание из пяти бло-
ков с техподпольем.

- Здесь уже завершается 
строительство нулевого цик-
ла, - доложил руководитель 
управы.

Глава города Сергей Коли-
ух отметил, что необходимо 
осуществлять постоянный 
контроль за ходом работ и 
уже на начальных этапах 
выявлять все недостатки и 
оперативно устранять их.

Воронеж засияет весь
Начало  |  Страница 1 Состоялось подписание 

Соглашения о сотрудниче-
стве между Воронежской и 
Борисоглебской епархией 
и Торгово-промышленной 
палатой Воронежской 
области. Соглашение 
подписали управляющий 
Воронежской и Борисо-
глебской епархией митро-
полит Сергий и президент 
Торгово-промышленной 
палаты Юрий Гончаров. 

Татьяна ЮШКИНА

Необходимость заключения 
Соглашения вызвана по фор-
мулировке документа глубокой 
обеспокоенностью духовно-
нравственным состоянием обще-
ства. Предметом Соглашения 
являются: взаимодействие епар-
хии со структурными подразде-
лениями Палаты по вопросам, 
касающимся жизни Церкви и об-
щества, духовно-нравственного 
воспитания детей и молодёжи, 
формирования высоких мораль-
ных ценностей у населения Во-
ронежской области; взаимодей-
ствие по учебно-методическим 
вопросам; обмен информацией; 
сотрудничество сторон в про-
ведении совместных благотво-
рительных, образовательных и 
культурно-просветительских 
мероприятий.

Деятельность в рамках Со-
глашения предполагает укре-
пление традиций меценатства, 
выработку этических норм для 
представителей бизнеса, про-
ведение совместных духовно-
просветительских и культурных 
мероприятий.

На память о важном событии 
стороны обменялись памят-
ными подарками - митрополит 
Сергий вручил Юрию Фёдоро-
вичу подарочное издание труда 
митрополита Сергия (Петрова) 
«История Воронежской епархии 
от её учреждения и до наших 
дней», а гость в свою очередь 
преподнёс Владыке картину - 
осенний пейзаж с храмом кисти 
местного художника.

Укрепление 
связей

Проблемы горожан – в центре внимания.
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Александра МАрАкулинА
Фото автора

В современном обществе 
довольно много серьезных 
проблем. Одна из наиболее 
острых - нетерпимость к дру-
гим нациям. 

По инициативе Воронеж-
ского государственного уни-
верситета 10 лет назад возник 
фестиваль «Возьмёмся за руки, 
друзья!». Проходит он под 
девизом «За международное 
согласие, против расизма и 
насилия». 

В нынешней программе, 
длившейся около четырех 
часов, было представлено 33 
номера! Открыл фестиваль 
«Гимн демократической моло-
дежи», под который участники 
в национальных костюмах, 
держась за руки, приветство-
вали зал. Символично и то, 
что ведущими в тот вечер 

был довольно гармоничный 
дуэт, представляющий раз-
ные страны: Евгения Кудаева, 
студентка ВГАСУ из России, и 
израильтянин Хайтам Одех из 
Воронежской государственной 
медицинской академии имени 
Н.Н.Бурденко.

Участники за несколько ми-
нут должны были максимально 
передать дух своей нации, 
познакомить воронежцев со 
своей неповторимой культу-
рой. Кто-то исполнял народные 
танцы, кто-то демонстрировал 
приёмы единоборств, кто-то 
пел. Ма Юйлинь, студентка Во-
ронежского государственного 
педагогического университета 
из Китая, исполнила удиви-
тельно красивую песню «Я и 
моя страна». 

- С таким голосом только в 
оперных театрах выступать! - 
восхищенно перешептывались 
зрители.

Особенно тепло зал при-
нимал жителя Мадагаскара 
Клаудио Джерра, студента 
ВГУ. Исполняя песню Back for 
good, зрители стали подпевать 
и «включать всё, что горит»: 
телефоны, плейеры, зажигал-
ки, создав очень душевную 
обстановку. 

Куда же без народных тан-
цев? Ансамбль «Конфетти» 
показал страстный танец ис-
панских девушек, ансамбль 
эстрадного танца «Пульс» 
- рок-н-ролл. Удивительно кра-
сив был номер студенток из Та-
иланда. Хотелось бы выделить 
ребят из ВГАСУ и ВГУ из Бе-
нина, Гвинеи, Замбии, Кении. 
Вот уж в ком кипит энергия! 
Восемнадцатилетняя Марина 
Лыкова, исполняя восточные 
танцы, просто обезоружила зал. 
И все-таки корни дают о себе 
знать: русские танцы и песни 
публику взяли за живое. Песне 

«Галина», исполненной настоя-
щими богатырями из ансамбля 
«Весенние зори», подпевали 
зрители из разных стран. 

Но, кажется, никто не под-
держивал так, как палестинцы 
своих земляков. Болельщики 
танцевали между рядами зала.

Ансамбль грузинского танца 
«Багратиони» - один из тех 
коллективов, чьи костюмы 
можно сразу отправлять в 
музей. На сцене был полный 
набор: и красивые грузинские 
девушки, и статные парни, и 
зажигательные ритмы. 

Оригинальным оказалось 
завершение вечера.  Сту-
денты медакадемии имени 
Н.Н.Бурденко из Бангладеш, 
Конго, Индонезии, Мадага-
скара, Абхазии, Украины, Мав-
рикия и, конечно же, России 
исполнили одну из самых «рус-
ских» песен «Подмосковные 
вечера». 

Мы разные, но мы равные 
Вузы | В Воронеже прошёл международный фестиваль песни и танцев народов мира 

Играет «Гимн демократической молодёжи». Ма Юйлинь (Китай).

Виталий ЖиХАрЕВ  

Будущая писательница ро-
дилась в Москве 23 декабря 

1811 года по старому стилю. 
Мать умерла рано, отец службу 
нёс в разъездах, отчего девочка 
воспитывалась в семье деда по 
матери. Додо – так ласково зва-
ли прелестное дитя – получила 
блестящее домашнее образова-
ние, могла свободно говорить 
не только по-французски (с 
этого начинали тогда в бога-
тых семьях), но и по-русски и 
по-немецки уже в подростко-
вом возрасте, а английский и 
итальянский самостоятельно 
изучила в юности. Природа 
наделила девочку умом, уди-
вительной памятью, большой 
любознательностью и страстной 
любовью к чтению. Шиллер, 
Байрон, Шенье, Жуковский, 
Карамзин, Пушкин стали её вос-
питателями, сделали мечтатель-
ницей, возвысили созревающую 
душу, развили воображение. 

Лет семи Додо начала пробо-
вать сочинять подражательные 
вирши. В отличие от Сушковых 
– родни по отцу, где литературу 
любили и там были даже свои со-
чинители, Пашковы, родствен-
ники по линии матери, к этому 
делу относились как к занятию 
недостойному, даже богопро-
тивному. Додо сочиняла стихи 
тайно. Когда тайна раскрылась, 
бабка отругала неслушницу. И 
лишь несколько раз её выставля-
ли как некую диковинку читать 
стишки гостям.

В восемнадцать лет юную 
красавицу вывезли на первый 
бал. Там она лично познако-
милась со своим кумиром – 
Пушкиным, чьими стихами за-
читывалась. Галантный кавалер 
и очаровательное существо в 
белом дымковом платье танце-
вали в паре. Потом Александр 
Сергеевич, уже наслышанный 
о первых стихотворных опытах 
мадемуазели Сушковой, провел 
в разговоре с ней большую часть 
вечера. 

В 1830 году завсегдатай 
дедовского дома поэт князь 
Вяземский случайно увидел 
тетрадь Додо с поэтическими 
пробами. Одно из стихотворе-
ний, «Талисман», он переписал 
тайком и переслал в петербург-
ский журнал «Северные цветы 
на 1831 год». Там напечатали. 
Читающая Россия «Талисман» 
заметила. Впечатлённый мо-
лодой Лермонтов ответил сти-
хотворением «Додо», где отдал 
должное поэтическому дару 
сочинительницы: «Умеешь ты 
сердца тревожить…»  

Замуж, скорее по уговору 
старших, она вышла за гра-
фа Андрея Ростопчина, сына 
бывшего московского градона-
чальника времён войны с Напо-
леоном. В своё время император 
Павел I пожаловал Ростопчину-
старшему земли и крепост-
ных в разных губерниях, в том 
числе воронежские сёла Анну, 
Верхнюю Тойду и Мосоловку. 
Всё огромное состояние отец, 
умерший в 1826 году, завещал 
Андрею. Венчались молодые  
28 мая 1833 года. Вскоре супру-
жеская чета выехала в Анну.

Графская усадьба располага-
лась в знаменитом и в наши дни 
аннинском парке. Здесь, в тихом 
степном уединении, графиня 
предалась творчеству. «Воро-
нежская ласточка» – так назвала 
её в письме подруга – одно за 

другим отправляла в столичные 
журналы свои произведения. 
В Анне Ростопчина написала 
только изданных потом более 
пятидесяти стихотворений. 
Их печатали «Библиотека для 
чтения», «Современник», «Мо-
сковский наблюдатель». В обе-
их столицах о ней заговорили 
как о «блестящем украшении» 
поэтического сообщества, под-
чёркивали её «решительный 
талант».

В Анне Евдокия Петровна 
пребывала с 1833 по 1838 

год в основном с весны по осень, 
далее два года практически по-
стоянно, с зимовками, потом 
до 1842 года приезды её сюда 
имели разную продолжитель-
ность. Если сложить периоды, 
то совокупно получится при-
мерно лет шесть, если не более. 
Разумеется, были выезды по 
делам в Москву и Петербург и 
дважды на Кавказские мине-
ральные воды.

По настоянию сердобольной 
супруги граф построил в селе 
кирпичную больницу в два 
этажа для крестьян. Графиня 
кроме сочинительства занима-
лась игрой на пианино, рисовала 
кистью, вышивала на пяльцах. 
Сама шила одежду бедным и 
убогим.

В имение к Ростопчиным 
приезжали гости и сами они не 
сидели на месте. В этих целях 
её сиятельство освоило даже 
верховую езду и могло само-
стоятельно совершать конные 
прогулки. 

В том же Бобровском уезде, 
в селе Петровском, с весны по 
осень обитало семейство под-
полковника Алексея Петровича 
Северцова. С ним Ростопчины 
сдружились ещё в Москве. Путь 
в Петровское (ныне Ясенки) 
пролегал через Хреновской бор. 
Вид его навеял поэтессе стихо-
творение, которое она озагла-
вила «Сосновый лес». А в селе 
Садовом, всего в пяти верстах 
выше по реке Битюг, генерал (с 
1839 года – князь) Васильчиков 
достраивал невиданное - сахар-
ный завод. Как же можно было 
не посмотреть это диво! Тем 
паче, что жена Васильчикова, 
Татьяна Васильевна, прихо-
дилась Евдокии двоюродной 
тётушкой. 

По другую сторону от Анны 
столь же недалеко лежала дерев-
ня Софьинка в тридцать дворов, 
основанная покойным свёкром 
Евдокии Петровны и названная 
им же по имени дочери Софьи, 
жившей в ту пору замужем во 
Франции в звании писатель-
ницы мадам Сегюр. Когда Со-
фья Федоровна приезжала в 
Россию после двадцатилетнего 
отсутствия, наша поэтесса ез-
дила из Анны на встречу с ней 
в подмосковное Вороново, где 
у Ростопчиных была главная 
усадьба. В этом Воронове Ев-
докия Петровна написала сти-
хотворение «Село Анна», при 
имени котором у неё «сладкою 
тревогой сердце бьётся». 

Выезжала графиня и в Воро-
неж. Там произошло знакомство 
с ней поэта Алексея Кольцова. 
«Что за женщина, эта графиня! 
– восторгался Алексей Василье-
вич в письме к Вяземскому. – В 
нашем матерьяльном городке, 
после этой пошлой толпы лю-
дей и дрянных женщин, такая 
встреча невольно погружает 
душу в сладкое упоительное 

забвение; заботы, горе, нужды 
как-то принимают другой образ, 
волнуют душу, - но не рвут, не 
мучат её».

Осенью 1836 года Ростоп-
чины переехали из Москвы в 
Петербург, но, несмотря на рас-
стояние, детей Евдокия Петров-
на рожала в Анне. 5 сентября 
1837 года здесь появилась на 
свет Ольга, еще через год и тоже 
в сентябре, 25-го числа, – Лидия, 
а 12 декабря 1839-го родился 
сын Виктор. 

В Петербурге, что называет-
ся, взошла звезда Ростопчиной. 
Её с восторгом приняло светское 
общество, литературный и му-
зыкальный мир. Она заблистала 
на балах. Она становится желан-
ным и дорогим гостем в самых 
популярных салонах столицы 
– у Одоевского, Жуковского, 
Карамзиных. В свою очередь 
Ростопчина приглашает гостей 
и к ней на «огонёк» являются 
Крылов и Пушкин, Гоголь и 
Соллогуб, Плетнев и Турге-
нев. У нее играют музыканты 
Виельгорские и Ференц Лист, 
поют приезжие итальянские 
певцы. Друзьями становятся 
композиторы Даргомыжский 
и Глинка.

Как личную трагедию вос-
приняла Евдокия Петровна 
гибель на дуэли своего куми-
ра («боготворила всегда», - ее 
сердечное признание). За день 
до рокового выстрела Пушкин 
обедал у Ростопчиных , он был 
чрезвычайно взволнован и не-
сколько раз выходил из-за стола 
мочить свою разгоряченную 
голову.

От Пушкина осталась черно-
вая тетрадь, которую великий 
поэт приобрёл для записи буду-
щих шедевров. Жуковский счёл 
уместным передать реликвию 
Евдокии Ростопчиной перед 
очередным её отъездом в Анну. 
В сопроводительной записке он 
писал: «Посылаю вам, графиня, 
на память книгу… Она теперь до-
стигла настоящего предназначе-
ния». Позже поэтесса занесёт в 
эту тетрадь стихотворение «Две 
встречи», в котором вспомнит 
первые знакомства с Алексан-
дром Сергеевичем. Стихотворе-
ние состоит из двух частей и обе 
эти части написаны в аннинском 
имении в 1838 и 1839 годах.

Жуковский не зря употребил 
слова об «истинном предна-
значении». В ту пору критика 
уже ставила стихи Ростопчи-

ной вровень с пушкинскими. 
Белинский, прочитав второй 
номер «Современника» за 1838 
год, писал, что здесь кроме двух 
произведений Незабвенного 
можно заметить только одно – 
принадлежащее Ростопчиной. 
А издатель «Современника», сам 
поэт и Пушкина друг Плетнев 
заявил о творчестве Ростопчи-
ной: «Она, без сомнения, первый 
поэт теперь на Руси…».

 

Пребывание в Анне с весны 
1838 года Евдокия Петров-

на посвятила работе над про-
заическими произведениями, 
которые в следующем году 
вышли в столице отдельной 
книгой «Очерки большого све-
та, соч. Ясновидящей». Сюда 
автор включила повести «Чины 
и деньги» и «Поединок». Ну, 
а первую свою поэтическую 
книгу Ростопчина выпустила в 
1841-м. Называлась она просто 
– «Стихотворения» - и состояла 
из девяносто одной, как тогда 
говорили, «пьесы», написанной 
в период с 1829 по 1839 годы. 
Книга сразу же получила по-
хвальные отзывы. В «Современ-
нике» этот дебют графини был 
сравнен с явлением, «какого ещё 
не было в нашей литературе,.. 
на которое нельзя смотреть без 
полного участия, без особенного 
любопытства и неизъяснимого 
удовольствия». 

1841 год подарил Ростопчи-
ной крепкую дружбу с Лермон-
товым. В феврале тот прибыл в 
отпуск в Петербург. Вплоть до 
прощального ужина в середине 
апреля поэтесса и поэт практи-
чески ежедневно встречались, 
читали друг другу и обсуждали 
свои стихи. Их видели вместе в 
литературных салонах, в доме 
Карамзиных. В том же февра-
ле в письме одному из друзей 
Лермонтов пишет загадочную 
фразу: «…у меня началась новая 
драма, которой завязка очень 
замечательная…», оставив по-
томкам искать разгадку – то ли 
речь о творческом замысле, то 
ли поэт признаётся в любовном 
увлечении…

Уже тогда Лермонтов наме-
кал на скорую смерть. Дурные 
предчувствия в отношении него 
посещали и Ростопчину. Она на-
писала ему стихотворение «На 
дорогу!», а он ответил посвяще-
нием «Графине Ростопчиной». 

Горькое известие Евдокия 
Петровна получила 21 августа 

1841 года, находясь в Анне, и, 
скорее всего, от Васильчиковых: 
их сын Александр был свидете-
лем ссоры поэта с Мартыновым 
и на дуэли выступал в качестве 
секунданта Лермонтова. В тот 
же скорбный день Ростопчина 
на одном дыхании написала над-
рывное стихотворение «Я знаю, 
недолго мне жить остаётся», в 
котором как бы на себе приме-
ряла неизбежность ухода вслед 
за своими «братьями», причём 
преждевременного, из мира, в 
котором «радость как сон ско-
ротечна». Братья – это, конечно 
же, Пушкин и Лермонтов.

Семейство Ростопчиных в 
1845 году предприняло дли-
тельный выезд за границу. Одну 
зиму жили в Риме, две – в Пари-
же. По совету Гоголя, с которым 
свиделась в Риме, графиня по-
слала в петербургский журнал 
«Северная пчела» аллегори-
ческую балладу «Насильный 
брак», где содержался намёк на 
угнетенную русским царизмом 
Польшу. Цензура балладу про-
пустила, полагая, что речь идет 
о взаимоотношениях между 
мужем-бароном и насильно 
взятой женой. Николай I, про-
читавши журнал, учинил разнос 
и цензору, и редактору. Тираж 
приказали изъять и уничтожить. 
Поэтессу же после заграничного 
турне выслали из Петербурга в 
Москву. 

Это привлекло к Ростопчи-
ной ещё большее общественное 
внимание. В Москве её ждал 
новый успех. На литературные 
вечера в дом Ростопчиных за-
частили писатели Островский, 
Мей, Тютчев, Майков, Гоголь 
и молодой Лев Толстой, скуль-
птор Рамазанов, артисты театра 
Щепкин и Самарин, многие 
другие выдающиеся люди. Сама 
графиня продолжила плодо-
творную работу со словом. Из-
под её пера вышли новые стихи, 
стихотворный роман «Дневник 
девушки», поэмы «Монахиня», 
«Донна Колонна-Манчини», 
«Версальские ночи», «Дочь 
Дон-Жуана», романы в прозе 
«Счастливая женщина», «Па-
лаццо Форли», «У пристани» и 
другие произведения. В театрах 
ставились пьесы «Нелюдимка», 
«Семейная тайна». Почти ни 
один альманах не обходился без 
ростопчинских стихов. Фами-
лия Ростопчиной включалась 
в список кандидатов в члены 
Российской Академии наук.

Если говорить в целом, то 
и поэзия, и проза графини 

являет собой как бы пёстрый 
дневник с записями впечатле-
ний и переживаний её лириче-
ской героини - женщины роман-
тичной, чувственной, с правом 
на любовь по своему выбору, 
часто неудовлетворенной теми 
обстоятельствами, в окруже-
нии которых она волею судьбы 
оказалась. При всём внешнем 
блеске семейная жизнь самой 
Ростопчиной была сложной. 
Граф отличался неровным ха-
рактером, больше занимался 
лошадьми, вроде бы однажды 
в перепалке заявил, что содер-
жит какую-то молодую особу 
из артистической среды. Это 
подвигло Евдокию Петровну 
дать волю чувствам. Ходили 
разговоры о её романе с сыном 
знаменитого создателя «Исто-
рии государства Российского» 
историка-писателя Карамзина 
– Андреем, о двух дочерях, 
Ольге и Марии, которых ро-
дила от него при живом муже, 
а потом сдала на воспитание в 
Швейцарию.

Одна из пикантных легенд 
связана с селом Анна - якобы 
Андрей Карамзин сюда тайно 
приезжал, в результате чего 
согрешившая с ним графиня ро-
дила первую из внебрачных до-

черей. Питерский доктор наук, 
историк и краевед С.С.Шульц 
в изданной в 2005 году книге 
«Аврора» указывает, что Ольга 
родилась в сентябре 1840 года. 

По правилам тех лет извозом 
занималась ямская служба на 
основании персонального до-
кумента – подорожной грамоты. 
О пассажирах, прибывающих 
или проезжающих территории, 
докладывалось губернаторам 
с публикацией имён в газетах. 
Чтобы родить эту Ольгу, Ро-
стопчина должна была бы за-
беременеть за девять месяцев до 
сентября, то есть в декабре 1839 
года. Но ведь в тот момент она 
или ещё не родила, или рожа-
ла, или только отходила после 
родов сына Виктора! Причём 
муж был тогда при ней: в пись-
ме из Анны от 8 января 1840-го 
одному из своих московских 
корреспондентов она передава-
ла от него привет. Фамилия же 
Карамзина в сообщениях газеты 
«Воронежские губернские ве-
домости» того «исторического» 
периода не встречается. Да и 
просто невозможно представить, 
как, минуя ямскую службу, без 
подорожного документа, в нару-
шение дисциплины состоящий 
на службе в лейб-гвардии полку 
конной артиллерии подпоручик 
крался тысячу с гаком вёрст 
из Петербурга в воронежскую 
глухомань, в занесённое снега-
ми село!

...С началом пятидесятых 
годов в русскую лите-

ратуру стали проникать модные 
западные течения, вызванные в 
том числе и революционными со-
бытиями 1848 года во Франции. 
«Традиционалистка» и дворянка 
Ростопчина увидела в них некую 
разрушительную силу. В реалиях 
нового времени интерес публи-
ки к ней стал угасать. Начала 
вредничать критика: роман «У 
пристани» побранил Добролю-
бов, Чернышевский в «Совре-
меннике» язвительно поёрничал 
над стихами. Евдокия Петровна 
нервничала, пыталась отвечать 
злом на зло, перечитывала и в 
клочья рвала написанное. Лишь 
верный заступник, критик Дру-
жинин, подсластил пилюлю. 
«Имя графини Ростопчиной 
перейдёт к потомству как одно 
из светлых явлений нашего вре-
мени… В настоящую минуту она 
принадлежит к числу даровитей-
ших наших поэтов»,- утверждал 
он в статье о её творчестве в 
1856 году.

Эта «настоящая минута» 
уже как бы подводила черту не 
только под творчеством, но и 
под самой жизнью – незаметно 
подкралась болезнь, лекарства 
от которой человечество до сих 
пор не придумало. Она прожила 
всего 47 лет и в декабре 1858 
года умерла от рака. Незадолго 
до смерти её посетил известный 
романист Александр Дюма. Ему 
слабеющая графиня написала 
воспоминания о Лермонтове 
и перевела на французский 
пушкинское стихотворение 
«Во глубине сибирских руд…», 
которое по понятным причинам 
в ту царскую эпоху не могло 
увидеть свет в России. Похо-
ронили Евдокию Петровну на 
Пятницком кладбище Москвы 
при большом стечении народа. 
Гроб с телом покойной на руках 
несли студенты Московского 
университета…

200-летие со дня рождения 
«воронежской ласточки» по 
новому стилю выпадает на 4 
января 2012 года. Юбилей Ро-
стопчиной - хороший повод 
напомнить, что село Анна как 
для этой выдающейся русской 
поэтессы, прозаика и драматур-
га, так и для русской литературы 
имело такое же значение, как и 
Болдино для А.С.Пушкина.  

К 200-летию со дня рождения Е.П. Ростопчиной

Здесь вдохновенье песней зазвучало
К числу замечательных соотечественников, чья жизнь 
была связана с воронежским краем, по праву можно 
отнести поэтессу, прозаика и драматурга первой по-
ловины XIX века Евдокию Ростопчину. Из дворян по 
происхождению, графиня по мужу, которому село Анна 
Бобровского уезда досталось от отца в наследство, она 
годами жила здесь, где «…вдохновенье вокруг меня 
витает и горит». 

Виктор Силин
Фото Константина ТОлОКОННиКОвА

- В день моего 21-летия получил неожиданное предложение 
стать артистом цирка. Подумал-подумал и решил: «А почему 
бы и нет?» И махнул в Москву, оформлять документы в «Рос-
госцирк». И вот уже семь лет выступаю на арене.

Карен оказался из воронежцев первым, кто вошёл в со-
став группового номера батутистов под руководством Анны 
Зверевой. 

- Хотя я акробат, - уточняет Карен, - а батут для меня как 
бы «вторая смежная» спортивная «специальность». 

А вот двадцатидвухлетний Александр Полунчуков – чистой 
воды батутист, тренировался у Ольги Синяковой. Сашу уже 
Карен уговорил пойти работать в цирк.

- Мне тогда исполнилось семнадцать, - вспоминает Полун-
чуков. – Цирк я любил с детства, и предложение показалось 
мне очень даже заманчивым.

- И тебя, в общем-то мальчишку, отпустили родители 
странствовать по свету? – спрашиваю Сашу.

- А я всегда был самостоятельным. Уж действительно маль-
чишкой, с Машмета, где и сейчас живут мои родители, ездил 
на тренировки в спортзал в район пивзавода. И – ничего, всё 
нормально.

Третьим пришёл в номер акробат Василий Федорин. Кста-
ти, с Полунчуковым они ровесники.

По жизни они разные: Карен более эмоциональный, в раз-
говоре жестикулирует; Саша – обстоятельный, неспешный; 
Василий, если не спросишь, вообще может промолчать. На 
арене же они, как мячики: крутятся, вертятся, то пролетая 
вверх над батутом, то совершая какие-то немыслимые 
телодвижения вокруг снаряда. Притом, что снаряд этот 
очень коварный, не терпящий ни малейших неточностей и 
отклонений.

Три года назад на третьем Всемирном фестивале цирко-
вого искусства, который проходил в Москве на Поклонной 
горе, наши земляки получили Бронзовый кубок. Свой 
артистически-профессиональный класс они потом ещё раз 
подтвердили в Венгрии, завоевав специальный приз устрои-
телей тамошнего Международного циркового конкурса.

Людям творческим всегда своей работы кажется мало. 
Театральные актёры только и живут, что в ожидании новой 
роли, а цирковые артисты – нового номера. Наша троица – не 
исключение. Так появился номер «Скамейка», в котором за-
няты Карен и Саша. Ставила его режиссёр Елена Федотова. 
Номер – сплошная эксцентрика, замешанная на трюковой 
акробатике. Ребята буквально пулей летают вокруг скамейки 
и при этом выделывают умопомрачительные «кренделя». 
Многое они придумали сами.

- Режиссёр ставила нам сверхзадачу, а мы уже её пытались 
разработать в деталях, - объясняет Карен то, как они работали 
над номером. 

Они очень органичны. И кажется, что родились в опилках 
манежа.

- Я до сих пор не могу преодолеть в себе волнение перед 
выходом на арену, - говорит Александр, - хотя уже за пять лет 
можно было бы и привыкнуть…

Ребята считают, что каждое выступление должно быть 
для зрителя праздником, а для них, артистов, - праздничной 
работой. И без волнений тут никак не обойдётся.

Да, чуть не забыл! Наших земляков вы ещё сможете увидеть 
сегодня и завтра на прощальных выступлениях цирка «Сафа-
ри». Честное слово – классные номера. Не пожалеете!

Трое – на батуте, 
двое –  
на скамейке
новые имена
Трое наших молодых земляков, бесспорно, являются 
законодателями новых веяний в цирковом искус-
стве. И все они пришли на арену из большого спорта, 
все – мастера спорта РФ. А самый старший из них 
– двадцативосьмилетний Карен Еганян - к тому же 
бронзовый призёр Европы по акробатике.

Карен Еганян, Василий Федорин  
и Александр Полунчуков.
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Ответы на сканворд 
(2 декабря)

По горизонтали: Умысел. За-
пятая. Сонник. Кастрюля. Плиссе. 
Море. Тор. Обед. Торт. Кашне. Утюг. 
Ропот. Атлас. Перелесок. Кепи. Хокку. 
Свая. Котик. Сумерки. Гриф. Автоклав. 
Принц. Свора. Вдова. Бард. Киот. 
Отрез. Жалоба. Риск. Духи. Омут. 
Соломин. Калам. Папаха. 

По вертикали: Скоморох. Адо-
нис. Днепр. Пикет. Лето. Чили. Отпуск. 
Сэр. Улов. Тюрьма. Дерн. Макет. 
Евро. Окуляр. Воск. Сестра. Косатка. 
Шасси. Лермонтов. Победа. Белка. 
Разум. Зелье. Ягуар. Дуст. Джип. Кипа. 
Кофр. Клоп. Гнет. Идиома. Пион. Обух. 
Ярмольник. Цитата.

реклама

В созвучии
со временем

фестиваль

5 декабря в Воронежской 
филармонии открывается 
ХХ международный фе-

стиваль Союза композиторов 
России «Созвучие», на котором 
будет представлена музыка во-
ронежских авторов в контексте 
музыкальных произведений 
других городов нашей страны. 
Центр фестиваля из филармо-
нии переместится вначале в му-
зыкальный колледж имени Ро-
строповичей, затем – в Камин-
ный зал Дома композиторов и 
в институт экономики и права, 
далее двери фестивалю откро-
ют музыкальный колледж на 
Никитинской и Воронежская 
академия искусств. А в январе 
фестиваль вернется к своему 
истоку – в зал филармонии, где 
и прозвучит заключительный 
аккорд –  «Концерт концертов» 
Молодежного симфонического 
оркестра и группы солистов.

В названии фестиваля «Со-
звучие» слышится столь ак-
туальный для современного 
художественного творчества 
призыв к «со-звучанию», к 
глубокой внутренней гармонии 
разных художественных манер, 
стилей, имён, жанров, идей. И 
не только композиторских, но 
и исполнительских. 

Нынешний юбилейный 
форум имеет свою сверхза-
дачу – содействовать повы-
шению престижа Воронежа и 
укреплению его позиций как 
музыкальной столицы Черно-
земья. Открывают же фести-
валь два концерта московского 
ансамбля современной музыки  
«Вехи музыкального авангар-
да» и «Столица и провинция», 
включающие воронежскую 
композиторскую школу в кон-

текст общих достижений со-
временного искусства. Этой 
же направленностью характе-
ризуются программы камер-
ного ансамбля «Каприччио» 
из Ростова-на-Дону и кон-
цертирующих коллективов из 
Белгорода и Губкина.

Широкую панораму до-
стижений композиторов пред-
ставляют на фестивале высту-
пления лучших воронежских 
солистов и исполнительских 
коллективов, в числе которых 
хор «Академия» и оркестр 
русских народных инструмен-
тов ВГАИ, симфонический 
оркестр филармонии, а также 
солидный корпус хоров и ан-
самблей, включая смешанный 
и женский хоры ВГПУ, хоры 
Благовещенского кафедраль-
ного собора, Никольского хра-
ма и Православной духовной 
семинарии, ансамбли юных 
скрипачей ДШИ № 11 и юных 
балалаечников музыкального 
колледжа на Никитинской, 
фольклорный ансамбль «Воля» 
и квартет ENCORE. Все эти 
коллективы, как и приглашен-
ные к участию в фестивале 
солисты-инструменталисты и 
певцы из  Воронежского театра 
оперы и балета, концертных 
объединений и учебных заведе-
ний, отличаются стремлением 
к постоянному обновлению 
репертуара и включению в него 
премьерных опусов, откры-
вающих пути к постижению 
новых, подчас эксперименталь-
ных композиторских стилей и 
техник. 

Немало премьер к нынеш-
нему фестивалю подготовили 
композиторы – Наталья Го-
робец, Елизавета Ткачёва и 
Татьяна Шипулина, Сергей 
Волков, Виктор Горянин и 
Александр Мозалевский, Вла-
димир Наумов, Юрий Романов, 
Павел Рукавицын и Александр 
Украинский, Дмитрий Ушаков, 

Лев Чернышов и Михаил Цай-
гер, а также иногородние члены 
нашей организации Михаил 
Артёмов, Александр Бурцев, 
Алексей Вершинин, Игорь На-
деждин и Леонид Юсупов.

Будучи в первую очередь 
праздником академическо-
го музыкального творчества, 
фестиваль «Созвучие» не за-
мыкается только на нем. Его 
палитру расширяют разно-
образные типы музицирования 
- фольклорного, эстрадного, 
бардовского, а также, согласно 
давней традиции, совместные 
музыкально-художественные 
акции с участием художников, 
поэтов и писателей. Так в пе-
риод фестиваля в Каминном 
зале Дома композиторов будут 
экспонироваться картины во-
ронежских художников: члена 
Союза художников России 
Валентины Суминой и юной, 
но уже имевшей успех на своих 
персональных выставках Люд-
милы Проскуриной.

Программой фестиваля 
предусмотрены и творческие 
встречи с блистательными 
артистами, композиторами 
и музыковедами Михаилом 
Дубовым, Иваном Соколовым, 
Виктором Екимовским, Ярос-
лавом Судзиловским (Мо-
сква), Игорем Машуковым 
(Пермь), Олли Виртаперко 
(Финляндия). 

В рамках фестиваля со-
стоится дискуссия с участием 
представителей творческих 
профессий, руководителей 
культуры, прессы и любителей 
музыки, на которой будут об-
суждаться злободневные про-
блемы поддержки и развития 
художественного творчества в 
полифоническом пространстве 
современной музыкальной 
жизни.

Всё это придаст фестивалю 
«Созвучие» широту и новые 
краски. 

лариса ВахТелЬ, 
евгений ТремБоВелЬСКий,
сопредседатели  
Воронежской организации  
«Союз композиторов России»

Зима вступила в свои права.
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Стабильность – признак мастерства 
Заключительные этапы Кубка мира-2011 по скалолаза-
нию в дисциплине «трудность» прошли в Словении и 
Испании. Чуть-чуть не хватило везения воронежскому 

спортсмену Михаилу Черникову, чтобы пробиться в финал 
19-го этапа. В итоге Михаил занял двенадцатое место из 55 
участников. А финишировал Кубок мира в испанской Барсело-
не, где Черникову удалось показать такой же результат, как и в 
словенском Кране. Напомним, что лучшее достижение в рамках 
Кубка мира-2011 у воронежского спортсмена было в сентябре 
в китайском городе Чанчжи, где он занял десятое место. С 
учётом всех выступлений Михаил Черников занял четыр-
надцатое место в общем зачёте Кубка мира по скалолазанию, 
что позволило ему в мировом рейтинге лучших европейских 
спортсменов занять почётное десятое место. 

«Буран» не остановить 
В минувшую субботу, 26 ноября, хоккейный клуб 
«Буран» отмечал два важных события в своей истории 
- 34-й день рождения и 100-й матч в истории противо-

стояния главных ледовых дружин Воронежа и Липецка. Надо 
признать, что обе встречи прошли в напряжённой борьбе и 
держали многочисленных болельщиков в напряжении вплоть 
до финальной сирены. Судьба первой встречи во многом была 
предрешена в первом периоде, когда в воротах гостей побывало 
две шайбы. Всё, на что хватило усилий игроков ХК «Липецк», 
это забросить одну шайбу в третьем периоде, причём в это 
время липчане играли в меньшинстве. 2:1 победа «Бурана». В 
ответной игре целых два периода на табло горели цифры 0:0, а 
третья 20-минутка оказалась богатой на события. Четыре раза 
игрокам «Бурана» удалось зажечь красный свет за воротами 
гостей, оставив при этом свои в неприкосновенности. После 
этих игр отрыв «Бурана» от преследователей составил пятнад-
цать очков, а ХК «Липецк» опустился в турнирной таблице аж 
на шестое место. 

Очередным соперником нашей ледовой дружины был ещё 
один географический сосед - хоккейный клуб «Тамбов». В 
первой игре подопечные Виктора Семыкина разгромили там-
бовчан с крупным счётом 8:1, а в ответной встрече воронежцы 
смогли склонить чашу весов в свою сторону только в третьем 
периоде - 4:3. 

Опустились на последнее место  
Очередным поражением, уже десятым по счёту, за-
кончили первый круг чемпионата России гандболисты 
воронежской «Энергии». Казалось бы, где ещё брать 

очки, если не в поединке с командой, не имевшей в своём 
активе ни одной победы. Но надо признать, что в этом сезоне 
все без исключения соперники считают воронежский коллек-
тив хорошим «поставщиком» очков. И даже беспросветный 
аутсайдер - таганрогский «Факел-ТКЗ» смог настроиться 
должным образом и победить нашу команду. В первом тайме 
отрыв южан в счёте был не велик - 13:11. После перерыва во-
ронежцам удалось не только сравнять счёт, но и выйти вперёд, 
оторвавшись от соперника на три мяча. Но концовку матча 
лучше провели хозяева площадки, которым удалось записать 
на свой счёт первую победу в чемпионате - 29:27. Этот успех 
позволил южанам при равенстве очков обойти в турнирной 
таблице «Энергию» по дополнительным показателям. Второй 
круг стартует в следующий вторник. «Энергетики» на своей 
площадке будут принимать претендующий на медали волго-
градский «Каустик». 

Очки – поровну 
В первых выездных матчах этого сезона воронежские 
баскетболистки набрали ровно пятьдесят процентов 
очков. Выступая в Красноярске БК «Воронеж-СКИФ» 

в первой встрече уступил - 52:65, а в повторной добился успе-
ха - 86:76. А в противостоянии с омским «Нефтяником» наши 
девчата в первой игре победили - 59:55, а в ответной уступили 
- 48:71.  Мужской баскетбольный клуб «Согдианы-СКИФ» 
провёл заключительные матчи этого года на своей площадке, 
где встретился с середнячком турнира - командой «Динамо-
МГТУ» из столицы Адыгеи. Первый поединок коллективу 
Виталия Кириченко явно не удался - воронежцы уступили 
со счётом 62:69. Перед повторной игрой наша команда про-
вела серьёзную работу над ошибками и смогла взять реванш у 
майкопских баскетболистов со счётом 80:67. Несмотря на по-
ражение в одной из отчётных игр, «Согдиана-СКИФ» осталась 
во главе турнирной таблицы. А вот резервисты воронежской 
команды, выступающие в первой лиге ЦФО, своими результа-
тами пока не радуют. Свои очередные игры «Воронеж-СКИФ-
ШВСМ» провёл в Усмани Липецкой области против команды 
БК «Липецк». Оба матча прошли с заметным преимуществом 
номинальных хозяев и принесли следующие результаты: 106:73 
и 99:71. После восьми игр воронежский коллектив занимает 
последнее место.  

Отличный результат 
Кубок России по дзюдо прошёл в столице Мордовии - 
Саранске. Отрадно отметить, что в весовой категории 
до 100 кг победу одержал воронежский спортсмен Иван 

Любасов. За главный трофей в этом весе боролись опытнейшие 
спортсмены страны. К примеру, за выход в финал Любасову 
противостоял мастер спорта международного класса из Ельца 
Роман Полосин, а за звание победителя турнира Иван встре-
тился с мастером спорта международного класса - сибиряком 
Филиппом Ивановым. Всего Любасов провёл на саранском 
татами пять схваток и все выиграл за явным преимуществом. 

Надо отметить, что перспективы у воронежского спортсмена 
замечательные, ведь ему всего двадцать лет, а на его счету уже 
есть победа на Спартакиаде школьников России, бронзовая 
медаль первенства страны среди юношей, «бронза» юниор-
ского чемпионата. Теперь Ивану нужно усердно готовиться 
к чемпионатам Европы и мира 2012 года среди спортсменов 
до 23 лет.  

Футбол под крышей 
По традиции первым мини-футбольным турниром 
в нашей области является «Приз открытия сезона», 
который проводит городская федерация футбола. 

Первое место в этих соревнованиях занял недавний триумфа-
тор областного чемпионата по футболу - «Дон-Подгорное». В 
финальном поединке воронежцы нанесли поражение «Колосу» 
из Новомеловатки со счётом 5:3. В матче за третье место ново-
хопёрский «Хопёр» был сильнее воронежского «Респекта» - 4:3. 
Ровно двадцать команд, разделенных на две группы, взяли 
старт в чемпионате Воронежской области по мини-футболу 
памяти Сухомлинова. Отличительной особенностью этих 
соревнований является то, что за различные команды могут 
быть заявлены не только любители, но и профессиональные 
игроки футбола и мини-футбола. Это не является нарушени-
ем регламента, а напротив, придаёт турниру особый колорит. 
Для того чтобы продолжить борьбу за почётный трофей, на 
предварительном этапе нужно занять в группе место, не ниже 
четвёртого. Пока пройдена половина дистанции, и у команд, 
начавших турнир не слишком удачно, ещё есть время испра-
вить ситуацию.  

Леонид ХРУЩЁВ.

Дорогие  читатели! 
Мы рады сообщить вам 

о том, что редакция газе-
ты «Коммуна» и компания 
AMWAY объявляют новый 
конкурс!

 В этом году Воронеж празднует 425-летие. Предлагаем читателям  
принять участие в фотоконкурсе «Мой Воронеж». Вы можете  выска-
зать слова любви и признательности дорогим сердцу улочкам, памят-
ным с детства местам, родным домам и дворикам, которыми так богат 
наш город. Присылайте фотографию с видом города и комментарий к 
ней, в котором вы могли бы поделиться с нами дорогими для вас вос-
поминаниями. С нетерпением ждём ваши фоторассказы по адресу:  
г. Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, редакция газеты «Коммуна», 
конкурс «Мой Воронеж».

Победителей ждут призы от компании Amway!

РЕКЛАМА

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

ПО расценКам «КОммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«ОрЛОВсКая ПраВда» 

«ТамбОВсКая жизнь» 
«ВОЛьная КУбань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
РазмеЩение РеКЛамы В газетаХ:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама
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В соответствии со ст.ст. 110, 139 ФЗ №127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)»
организатор торгов – специализированная организация 
общество с ограниченной ответственностью «аДВаНС» 

(ИНН 3664113335, ОГРН 1113668034193, почтовый адрес: 394052, г. Воронеж, ул. Кривошеина, д. 13,  
офис 37, адрес электронной почты – advance.torg@gmail.com,  телефон/факс – 8 (473) 262-16-01)

сообщает о результатах проведения торгов в форме аукциона, 
открытого по составу участников с открытой формой предложения цены по принципу повышения цены  

в электронной форме, по продаже имущества, принадлежащего должнику - ОАО «Жилой квартал» 
(ИНН 3664026964, ОГРН 1033600007748, 

юридический адрес: 394030, Воронежская обл., г. Воронеж, ул. Бакунина, д. 41), 
состоявшихся 23 ноября 2011 года в 10 ч. 00 мин. на сайте электронной площадки - 

ООО «Аукционный тендерный центр» (адрес в сети Интернет: www.atctrade.ru). 
В соответствии с п. 17 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» организатор торгов принял решение 

о признании торгов по лотам №1 и №3 несостоявшимися в связи с отсутствием заявок участников. Повторные 
торги по лотам №1 и №3 проходят на сайте электронной площадки - ООО «Аукционный тендерный центр» 
(адрес в сети Интернет: www.atctrade.ru) в сроки и по правилам, указанным в сообщении № 36010005025, 
опубликованном в газете «Коммерсантъ», №194 от 15.10.2011, на стр. 34

Торги по продаже имущества по лоту №2 признаны состоявшимися. По результатам проведенных торгов 
победителем по лоту №2 признано Общество с ограниченной ответственностью «Сирена» (г. Липецк, ул. 
Игнатьева, д.29, офис 18; ИНН: 4826079097; ОГРН: 1114823013876) как участник, предложивший наиболее 
высокую цену по лоту №2. РЕКЛАМА

В соответствии с п. 17 ст. 110 ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)» 
организатор торгов принял решение о 
признании торгов по лотам №1, №2 и №4 
несостоявшимися в связи с отсутствием 
заявок участников. Повторные торги по 

лотам №1, №2 и №4 проходят на сайте 
электронной площадки - ООО «Балтий-
ская электронная площадка» (адрес в 
сети Интернет: www.bepspb.ru) в сроки 
и по правилам, указанным в сообщении 
№77030298905, опубликованном в газете 

«Коммерсантъ», №184 от 01.10.2011, на 
стр. 31.

Торги по продаже имущества по лоту 
№3 признаны несостоявшимися, в связи с 
тем, что на участие в торгах допущен только 
один участник. В соответствии с п. 17 ст. 

110 ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)» и утвержденными Предложениями 
о порядке, сроках и условиях продажи 
имущества ООО «Монтаж» в электронной 
форме конкурсным управляющим заклю-
чается договор купли-продажи лота №3 по 

начальной цене продажи с единственным 
допущенным на участия в торгах участ-
ником: Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Инвест-строй» (г. Москва, ул. 
Марксистская, д. 3, стр.1; ИНН: 7709867389; 
ОГРН: 5107746009510).

В соответствии со ст.ст. 110, 139 ФЗ №127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», организатор торгов – 
специализированная организация общество с ограниченной ответственностью «аДВаНС» 

(ИНН 3664113335, ОГРН 1113668034193, почтовый адрес: 394052, г. Воронеж, ул. Кривошеина, д. 13, офис 37, адрес электронной почты – advance.torg@gmail.com,  телефон/факс – 8 (473) 262-16-01)
сообщает о результатах проведения торгов по продаже имущества, принадлежащего должнику - ооо «Монтаж» 

(ИНН 3664072390, ОГРН 1063667234300, юридический адрес: 394030, Воронежская обл., г. Воронеж, ул. Кропоткина, д. 2), состоявшихся 08.11.2011 года, в 10.00, на сайте электронной площадки - 
 ООО «Балтийская электронная площадка» (адрес в сети Интернет: www.bepspb.ru). 
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Уважаемые жители города и области!
 В случае отключения электроэнергии звоните  

на прямую линию энергетиков ОАО «МРСК Центра» 

8 800 5050 115 
Оператор примет ваше обращение и передаст его 
в диспетчерскую службу электросетевой компании 

для устранения аварийной ситуации. 
Звонок БЕСПЛАТНЫЙ как с мобильных, 

так и со стационарных телефонов вашего региона. 
Линия работает КРУГЛОСУТОЧНО.

 Сайт ОаО «мРСК Центра» www.mrsk-1.ru

Внимание!
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